

¡LA TERRIBLE HISTORIA DE MEXICO !

Marsk S. Watson, un concidísimo periodista e investigador acaba de volver de un extenso viaje a Mexico. Ha preparado una serie de 15 articulos que revelan en todos sus horribles detalles la disgustante situacion de ese pais de perpetua revolucion. Mr. Watson abarca la deplorable situacion por completo y el resultado de sus investigaciones, basadas sobre el mas completo estudio personal que ha dedicado a la infortunada tierra al Sur de nosotros, indican que

LA INTERVENCION DEBE IR AL Y QUE

LA OCUPACION DEBE DURAR UNA GENERACION COMPLETA !.

La historia de Mexico, como sera revelada por Mr. Watson se da abajo en sumario. Esta basada en un viaje de varias semanas desde la frontera hacia el Sur, sobre un territorio antes lleno de americanos, los que han sido arrojados por el bandidaje mexicano y por la NEGATIVA DE LA ADMINISTRACION DE E. UNIDOS PARA DARLES PROTECCION ADECUADA. La situacion se estudia durante el viaje particularmente en la ciudad de Mexico y los alrededores de Veracruz.

ALGUNOS DE LOS DETALLES ESPELUZANTES:

EL HAMBRE PREDOMINA EN TODO EL PAIS, CON PRUEBAS EN QUE SE BASA LA CONCLUSION DE QUE EL HAMBRE QUE HABRA EN LA PRIMAVERA PROXIMA BATIRA TODOS LOS RECORDS Y MORIRAN POR MILLARES LOS INFELICES NATIVOS.

EL TIFO HA ATACADO YA A 30.000 EN LA CIUDAD DE MEXICO SOLAMENTE Y ES SEGURO QUE AUMENTARA EN LOS PROXIMOS MESES. ACTUALMENTE CAUSA TANTAS MUERTES COMO EL HAMBRE.

LA SITUACION DE LOS BANCOS FERROCARRILES Y EL COMERCIO ASI COMO TODOS LOS RECURSOS NATURALES SE ENCUENTRAN EN UNA CONDICION SIN ESPERANZA LO QUE HACE EL PROBLEMA DE CARRANZA CASS INSOLUBLE.

LOS RESULTADOS DE LA POLITICA FINANCIERA VIGENTE QUE HA PUESTO EN CIRCULACION UN BILLON Y CUARTO DE PESOS -PROBLEMENTE MAS - SIN UN CENTAVO DE VALOR REAL SOLO PUEDE DESCRIBIRSE COMO FATAL.

TODOS LOS DEPARTAMENTOS DEL GOBIERNO ESTAN EN UN ESTADO COMPLETO DE DESBARAJUSTE. LOS BANDIDOS DE CLASE BAJA QUE FUNJEN DE EJECUTIVO ESTAN AUMENTANDO EN LUGAR DE DISMINUIR LAS AMENAZAS AUN NO HECHAS POR CARRANZA.

EN LO CONCERNIENTE A "PATRIOTISMO MEXICANO " HAY COMPLETA AUSENCIA. NO HAY INDICIOS DE QUE LA INTERVENCION AMERICANA ENCUENTRE OBSTACULOS SERIOS. ES LA CREENCIA EN CIRCULOS ILUSTRADOS AMERICANOS EUROPEOS Y AUN MEXICANOS QUE LA INTERVENCION TENDRA QUE IR AL FIN Y QUE LA OCUPACION DEBE DURAR TODA UNA GENERACION.

CIUDADANOS AMERICANOS HAN INVERTIDO CAPITAL EN MEXICO EN MAYOR CANTIDAD QUE LOS DE LOS DEMAS PAISES JUNTOS Y SIN EMBARGO HAN SUFRIDO MAS MISERIAS QUE LOS DE NINGUNA OTRA PARTE DEL MUNDO. OCHO COMPANIAS ENTRE MUCHOS CENTENARIAS HAN PERDIDO EN CINCO ANOS TRES VECES MAS QUE LO QUE ANTES MANTENIA AL GOBIERNO DE MEXICO UN AÑO.

EL PRETIGIO AMERICANO EN MEXICO SE HA ACABADO. LOS E.UNIDOS HAN ACABADO NO SOLO CON EL RESPETO MEXICANO PARA EL VECINO DEL NORTE SINO CON EL MIEDO MEXICANO. EL PEON MEXICANO CREE QUE LOS E.UNIDOS TIENEN MIEDO DEL RIDICULO EJERCITO MEXICANO. AMERICANOS LEALES, QUE EN LUGAR DE PROTECCION DE UN GOBIERNO QUE LOS INVITA A ESTABLECERSE EN LA AMERICA LATINA LOS INSULTA, HAN TENIDO PARA PROTEJERSE QUE ABANDONAR SU NACIONALIDAD.

LO ANTERIOR ESPARTE DE LOS PROBLEMAS DE MEXICO DETALLADOS POR MR. WATSON QUIEN TAMBIEN SACA CONCLUSIONES SOBRE EL PORVENIR DE MEXICO Y SOBRE LAS COSAS QUE CARRANZA DEBE HACER.

El primer artículo de esta notable serie aparecera en

THE SAINT LOUIS TIMES

MANANA.

TRADUCCION.

Recorte del

NEW YORK HERALD

NO VE QUE CARRANZA PUEDA REMEDIAR LAS DESGRACIAS DE MEXICO.
AMERICANO QUE SALIO DE LA CAPITAL INFORMA QUE HAY 30.000 CASOS DE TIFO

DICE QUE EL NUEVO EJECUTIVO TIENE MIEDO DE IR.

DECLARA QUE EL TIFO Y EL GRAL. OBREGON LO RETIENEN FUERA. -- ZAPATA ESTA ACTIVO.

(Despacho especial para el Herald)

San Antonio Tex. Sabado. Personas que acaban de llegar de Mexico Ciudad describen los destrozos de la epidemia de tifo como algo terrible y dicen que la ENFERMEDAD AUMENTA EN VEZ DE DISMINUIR A PESAR DE LOS INFORMES "OFICIALES" QUE EL GOBIERNO DE MEXICO MANDA DICHIENDO QUE DISMINUYE.

Uno de los americanos que llego hoy por via de Laredo dijo: " CUANDO SALI DE MEXICO HABIA 30.000 CASOS DE TIFO Y LOS MEDIOS QUE SE EMPLEAN PARA COMBATIR LA EPIDEMIA Y ASEAR LA CIUDAD SON ABSURDAMENTE INSUFICIENTES. ESTA MUCHO MAS ALLA DEL PODER DE LAS AUTORIDADES CARRANZISTAS COMBATIR CON EXITO LA EPIDEMIA. Algunos hacen lo que pueden pero sin sistema apropiado y casi sin ayuda. El haber rehusado Carranza la ayuda de la Cruz Roja americana significa QUE TENDRAN QUE MORIR MILLARES DE SUS PAISANOS, los que hubieran podido salvarse con los metodos sanitarios inteligentes de la Cruz Roja y con el buen cuidado que hubieran tenido de los atacados ENTIERROS TODA LA NOCHE.

"Cuando sali de alli los entierros seveian durante toda la noche en las calles. Era una continua procesion DE HOMBRES LLEVANDO GAJONES A LOS CEMENTERIOS. LOS FUNERALES SE HACEN DE NOCHE PORQUE LAS AUTORIDADES NO PERMITEN QUE SE HAGAN DE DIA POR TEMOR DE QUE EL PUEBLO SE ATERRORICE MAS".

"HABIA TAMBIEN EN MEXICO UN TEMOR DE QUE LAS HORDAS DE ZAPATA ATAQUEN DE NUEVO LA CIUDAD. TODO EL PAIS AL SUR ESTA EN REBELION CONTRA CARRANZA. LA DERROTA DE VILLA HA DISTRAIDO LA ATENCION DE LOS AMERICANOS RESPECTO DE LO QUE PASA EN EL SUR PERO LOS MEXICANOS NO SE DEJAN HACER GUAJES Y SABEN QUE LA OPOSICION A CARRANZA EN TODO EL SUR DE MEXICO ES TAN FUERTE COMO SIEMPRE Y QUE LE SERA IMPOSIBLE ESTABLECER UN GOBIERNO ESTABLE."

"CARRANZA TIENE MIEDO DE IR A LA CIUDAD DE MEXICO POR DOS RAZONES, primera porque no quiere exponerse a la epidemia y segunda PORQUE EL GENERAL OBREGON NO LO DEJARA IR TODAVIA. A Obregon hay que tenerlo en cuenta y por lo que he oido en el Norte de Mexico Obregon se volteara contra Carranza como Villa. Obregon dira: Fui yo, el soldado, quien gano las batallas. Fui yo quien perdio el brazo en la pelea. Soy yo el que merece el premio y no un civil que nunca se atrevio a acercarse al combate."

"Carranza tiene miedo de Obregon y ya esta dominado por el. No se atreve a moverse sin consultarle y antes de mucho ese general hara a un lado a Carranza y se pondra en su lugar. Lo hara porque es mas fuerte.

"Pero no por eso terminaran las desgracias de Mexico. Una docena de revoluciones comenzaran contra Obregon. Esa es la manera de los mexicanos."

QUIEN DIO ESTOS INFORMES ES UN VIEJO RESIDENTE EN MEXICO Y TIENE ALLI NEGOCIOS IMPORTANTES Y DICE QUE NADA DRSEW COMO LA PAZ DE MEXICO PERO QUE NOVE POSIBILIDAD EN MUCHOS AÑOS A MENOS QUE LOS ESTADOS UNIDOS INTERVENGAN Y PONGAN ORDEN POR LA FUERZA.